
A Potenza nasce il polo progressista
“Mentre la destra pensa alle poltrone, 

il nostro faro sarà il bene comune”

Accordo di programma nel
centrosinistra, siglata l’intesa politica
tra Telesca, Smaldone e Giuzio per
sconfiggere al ballottaggio la destra
di Fanelli. Dieci i punti da cui
partire per amministrare la città
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Residenza artistica a Stigliano
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Da sinistra
Smaldone,
Telesca e

Giuzio

La Uil chiede un tavolo sulla sanità, ma Bardi è ancora senza giunta

“Non c’è più tempo da perdere
Si vari quanto prima l’esecutivo”

Ad una settimana dal voto

Scanzano Jonico, Cariello
riparte e non perde tempo: 

la giunta è già pronta

Carenze di servizi ai diabetici, l’Asp corre ai ripari

“Presto un endocrinologo in
servizio all’ospedale di Lauria”

Il 2023 delle famiglie lucane
Redditi più alti,
ma tasche più
vuote a causa
dell’impennata
dei prezzi

A PAGINA 7

Serie C. Potenza, il futuro è adesso: oggi 
la conferenza stampa programmatica e la

presentazione del direttore sportivo De Vito

Donato Macchia e Nicola Macchia
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L’asse che fa
tremare il 

centrodestra
di NINO GRASSO

  onfessiamo
di aver temu-
to il peggio
durante le

ore del lungo tira
e molla che ha ca-
ratterizzato il con-
fronto tra le varie
anime del centro-
sinistra potentino,
in vista del bal-
lottaggio di dome-
nica e lunedì pros-
simi a Potenza. Il
dilemma apparen-
tamento-sì; appa-
rentamento-no tra
le liste a sostegno
di Vincenzo Tele-
sca (il più votato)
e quelle schierate
al primo turno a
fianco di Pierluigi
Smaldone e Fran-
cesco Giuzio, in vi-
sta dello scontro
diretto del 23 e 24
giugno prossimi
con il candidato
di centrodestra,
Francesco Fanelli,
ha tenuto banco
per ore, sino alle
13 di ieri, in un
rincorrersi di voci,
spesso (...)
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L’ospedale di Lauria. A PAGINA 8

“I passi di Matera” per i bimbi oncologici
Grande folla
per la seconda
edizione della
camminata
benefica, raccolti
24mila euro
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monia la debolezza
della lista del Car-
roccio predisposta
dal coordinatore re-
gionale, Pasquale Pe-
pe. Il quale, non  tro-
vando altri candidati
potentini pronti a
“sacrificarsi” sull’al-
tare di una sfida mu-
nicipale all’ultimo
voto, ha pensato bene,
da sindaco di Tolve
in carica, di arruolare
un po’ di compaesani.
I quali, non potendo
votare nemmeno per
se stessi, hanno ri-
portato zero prefe-
renze. Per non parlare

di chi si è
fermato a
quota
uno. O al
massimo
a tre suf-
fragi. To-
tale: 12
candidati
consiglie-
ri leghisti
a Potenza
hanno ri-
portato in
tutto 13

voti. Una media da
guinness delle figu-
racce elettorali. Di
cui l’ex senatore Pepe
potrà, crediamo, me-
nare vanto.

Scherzi a parte, il
ballottaggio di do-
menica e lunedì pros-
simi potrebbe segna-
re una svolta nel pa-
norama politico lu-
cano. Si voterà per
eleggere il sindaco
del capoluogo lucano.
Ma nello stesso tem-
po sarà l’occasione
per lanciare un forte
segnale politico al
nuovo governo regio-
nale di centrodestra.
E ancora di più a
quello centrale, a gui-
da Meloni, nelle stes-
se ore in cui, dopo il
parapiglia dei giorni
scorsi alla Camera,
si sta per varare in
Parlamento lo scia-
gurato disegno di leg-
ge Calderoli sull’Au-
tonomia differenzia-
ta, in uno alla riforma
costituzionale sul pre-
mierato, particolar-
mente caro alla lea-
der di Fratelli d’Ita-
lia.

Questo per dire che
è da apprezzare an-
cora di più l’accordo
politico-programma-
tico che, pur in as-
senza di apparenta-
mento formale, ha
spinto Smaldone e
Giuzio a schierarsi
dalla parte di Vin-
cenzo Telesca. Quan-
do si dice far preva-
lere l’interesse col-
lettivo, nei fatti e non
solo a parole.

Nino Grasso

di rendere minoritari
i 15 mila voti con-
quistati una settima-
na fa da Francesco
Fanelli.

E qui entra in ballo
il cinismo elettorale,
appena richiamato.
Numeri
alla ma-
no, in ca-
so di ap-
parenta-
mento
formale
tra le cin-
que liste
che han-
no soste-
nuto Tele-
sca al pri-
mo turno,
e le tre di
Smaldo-
ne più la
quarta di
Giuzio, la
coalizione
di centro-
sinistra
avrebbe
portato a
casa – in
caso di
vittoria –
20 consi-
glieri.
Mentre,
sottoscri-
vendo
una inte-
sa pro-
gramma-
tica, come quella che
è già stata  ufficia-
lizzata ieri (di cui ri-
feriamo a parte) e ri-
nunciando a far com-
parire i simboli di
tutte e nove le liste
sulla scheda eletto-
rale di domenica pros-
sima, i tre antagonisti
di Fanelli potranno
contare in Consiglio
comunale su almeno
tre voti in più. Perché
in questo caso Smal-
done e Giuzio sot-
trarranno i seggi di
competenza dei ri-
spettivi schieramenti
a quelli spettanti alle
minoranze. Renden-
do così più debole
l’eventuale opposi-
zione di Forza Italia,
Fratelli d’Italia, Lega
e Noi Moderati. Il
che non è cosa da
poco. Non solo. Con
le «compensazioni» -
chiamiamole così –
rappresentate dalle
nove postazioni di
giunta e dalla presi-
denza dell’Assemblea
municipale, l’asse Te-

Il punto di vista di Nino Grasso

  onfessiamo di
aver temuto il
peggio durante
le ore del lungo

tira e molla che ha
caratterizzato il con-
fronto tra le varie
anime del centrosi-
nistra potentino, in
vista del ballottaggio
di domenica e lunedì
prossimi a Potenza.

Il dilemma appa-
rentamento-sì; appa-
rentamento-no tra le
liste a sostegno di
Vincenzo Telesca (il
più votato) e quelle
schierate al primo
turno a fianco di Pier-
luigi Smaldone e
Francesco Giuzio, in
vista dello scontro
diretto del 23 e 24
giugno prossimi con
il candidato di cen-
trodestra, Francesco
Fanelli, ha tenuto
banco per ore, sino
alle 13 di ieri, in un
rincorrersi di voci,
spesso contradditto-
rie e confuse, che ad
un certo punto hanno
dato corpo al peggiore
degli incubi del po-
polo progressista.
Quello di assistere
all’ennesimo haraki-
ri, dopo la sconfitta
di cinque anni fa, al
Comune capoluogo.
E quella più recente
dello scorso mese di
aprile alla Regione
Basilicata.

Poi, per fortuna, è
prevalso il buon sen-
so. In uno ad una
buona dose di cini-
smo elettorale. Ed
anche (e soprattutto)
ad un forte senso di
responsabilità da par-
te dei tre candidati
sindaci schieratisi
contro la destra, chia-
mati a non deludere
i sei elettori su dieci
che una settimana
fa hanno manifestato
una grande voglia di
cambiamento nella
guida della città di
Potenza. In questo
caso affidando al più
votato dei tre (Vin-
cenzo Telesca, ap-
punto) il compito di
non disperdere il pa-
trimonio di 22 mila
voti complessivi che
egli, insieme a Pier-
luigi Smaldone e
Francesco Giuzio, do-
vrà ora tentare di far
confluire sul proprio
nome, nel tentativo

C

lesca-Smaldone-Giu-
zio sarà reso ancora
più granitico. Fermo
restando che agli ul-
timi due va fatto tan-
to di cappello per
aver sacrificato gli
interessi spiccioli del-
le rispettive liste (e
di qualche candidato
consigliere che invece
rimarrà fuori dall’au-
la senza apparenta-
mento) in nome di
una maggiore tenuta
della coalizione.

Tutto bene, dunque,
quello che finisce be-
ne? Parrebbe di sì.
Perché al di là dei
tecnicismi, quello che
conta è il segnale po-
litico di unità lanciato
agli elettori. E in que-
sto caso il popolo di
centrosinistra non
potrà che apprezzare.
E mobilitarsi  di con-
seguenza. Evitando
di andare al mare,
come forse sarebbe
accaduto per migliaia
di “delusi” in caso di
rottura.

Viceversa, nel cen-

trodestra, si respira
aria di funerale. In-
fatti, Francesco Fa-
nelli, chiamato a so-
stituire all’ultimo mo-
mento Mario Gua-
rente, perché ritenuto
elettoralmente più
forte del compagno
leghista per anni clas-
sificatosi, a sua volta,
tra i sindaci meno
amati d’Italia, s’è di-
mostrato, alla prova
delle urne, un auten-
tico “flop”. L’ex as-
sessore regionale alla
Salute, come si sa,
s’è fermato al 40 per
cento dei consensi,
contro il 45% ottenuto
cinque anni fa (sem-
pre al primo turno)
dal sindaco uscente.
Per di più, mentre
Guarente era stato
penalizzato solo da
un 5 per cento di
voto disgiunto, Fa-
nelli è stato abban-
donato dal 10% degli
elettori che pur vo-
tando per una lista
di centrodestra, han-
no poi tracciato, in

egual misura, una
croce sul nome di Te-
lesca e Smaldone. Ol-
tre che in minima
parte anche su quelli
di Giuzio e Marino.
Una debacle per il
“vice” di Bardi. Anche
perché rispetto alle
ultime elezioni re-
gionali di aprile,
l’emorragia di voti
che il centrodestra
potentino può adde-
bitare, a giusta ra-
gione, al deficit di
appeal del candidato
sindaco leghista, sfio-
ra quota 20 per cento.
Parliamo di 5 mila
voti in meno, visto
che due mesi fa a vo-
tare per il generale
di Filiano nel capo-
luogo di regione sono
stati più di 20 mila
elettori, contro i 15
mila schieratisi  in-
vece a sostegno di
Fanelli lo scorso 9
giugno.

Del resto, che il par-
tito di Salvini sia in
grande difficoltà in
Basilicata lo testi-

L’asse Telesca-Smaldone-Giuzio fa 
tremare il centrodestra e rende 

contendibile il Comune di Potenza
Pur in assenza di apparentamento

formale tra le nove liste del
centrosinistra, frutto di una strategia

elettorale che consentirà alla
coalizione di guadagnare tre seggi in

più in caso di vittoria di Vincenzo
Telesca in occasione del ballottaggio

di domenica prossima, i tre
antagonisti del leghista Francesco

Fanelli hanno lanciato un segnale di
forte unità politica, annunciando 

un accordo programmatico 
basato su dieci punti
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BALLOTTAGGIO POTENZA

diMARA RISOLA

POTENZA- Nessun appa-
rentamento palese, sì in-
vece ad un accordo pro-
grammatico-politico. Sca-
duto alle 13 di ieri il ter-
mine per il deposito della
sottoscrizione formale, tra
Vincenzo Telesca, Pierluigi
Smaldone e Francesco
Giuzio l’intesa c’è, con
l’obiettivo, come si legge
in un documento condi-
viso, di mettere in piedi
un’alleanza in vista del
ballottaggio del 23 e 24
giugno, alternativa all’am-
ministrazione uscente a
trazione Lega. Alla base
dell’accordo tra i tre ex
contendenti, c’è la volontà
di vincere le elezioni contro
Francesco Fanelli e so-
prattutto di
inaugurare
una nuova
fase per
l’ammini-
strazione po-
tentina, ca-
ratterizzata
da un cam-
biamento
vero, stabile
e duraturo.
Lo spirito dell’asse pro-
gressista proposto da Te-
lesca ai suoi due alleati, è
quello di “liberare Potenza
dalla destra”, ma anche
di aggregare un campo
riformista che guardi al-
l’intera regione, partendo
dal capoluogo. Tradotto:
costruire una maggioranza
coesa e forte già da oggi,
che non sia costretta a re-
plicare i “teatrini” di una
politica ingabbiata nella
logica delle “poltrone”.
Come accaduto con il go-
verno Guarente, incapace
per troppo tempo di eleg-
gere il presidente del Con-
siglio. Per fare questo
però, serve un’intesa strut-
turata sul programma,
trattandosi di azioni da
realizzare al di qua della
vittoria. E di punti ne
sono stati individuati al-

meno 10.
I PUNTI DEL 
PROGRAMMA
Si parte dallo stop al

consumo di suolo incen-
tivando la rigenerazione
e il riuso degli immobili
abbandonati. C’è poi la
creazione di spazi di in-
contro, la connessione tra
università e tessuto sociale.

La richiesta al Governo
di un commissario stra-
ordinario per Bucaletto.
Si punta poi al pressing
su Regione e Governo per
la realizzazione della bre-
tella di connessione tra
Polla e la linea dell’alta
velocità Salerno-Reggio
Calabria. Ancora l’attiva-
zione della Fondazione

Teatro Stabile entro no-
vembre 2024. Un piano
straordinario per le con-
trade e le periferie con la
creazione di un assessorato
dedicato accanto alla rin-
novata attenzione al centro
storico, con nomina del-
l’assessore al centro storico
e turismo (leggi deroga
per i locali commerciali,

rivisitazione del servizio
di trasporto pubblico mec-
canizzato e su gomma,
decoro urbano). Obiettivo
comune anche lo sport
come volano di sviluppo
della città; l’istituzione di
una Cittadella dello Sport
insieme ad iniziative di
valorizzazione delle bel-
lezze naturalistiche. Fon-
damentale anche la rivi-
sitazione del sistema di
raccolta differenziata che
porti Potenza a diventare
città a rifiuto zero, e la va-
lutazione di una Munici-
palizzata per la gestione
in autonomia dei trasporti.
Infine, condiviso anche
un secco no all’Autonomia
differenziata, insieme alla
denuncia della “mala ge-
stione delle destre”. Nasce
dunque, un laboratorio
politico che, grazie all’in-
tesa tra le coalizioni che
hanno scelto un percorso
comune, possa gettare le
basi per un rapporto strut-
turato anche in chiave re-
gionale.

L’INTESA
POLITICA
Telesca, Giuzio e Smal-

done inoltre, hanno con-
diviso anche l’esigenza di
un progetto politico di
lunga durata, ragionando

sui possibili equilibri in-
terni alle forze di governo.
Anche su questo si è fatto
fronte comune, cercando
strategicamente di costrui-
re un “meccanismo” ca-
pace di erodere quanto
più terreno possibile al
centrodestra. Ecco il per-
ché del no all’intesa palese.
Nel caso in cui fosse stato
sottoscritto l’apparenta-
mento infatti, dei 32 con-
siglieri totali, alla coali-
zione “apparentata” e vin-
cente guidata da Telesca
sarebbero scattati 19 seggi
(10 espressione delle 5
liste del sindaco, 6 per
Smaldone e 3 per Giuzio)
13 invece alla minoranza
di Fanelli. Senza appa-
rentamento invece 19 sa-
rebbero le postazioni in
Consiglio espressione di
Telesca, 3 per Smaldone
e 1 per Giuzio, al centro-
destra 9 seggi. La giunta
composta da 9 assessori,
vedrebbe così la presenza
di tutte le forze progressi-
ste: 5 delle liste di Telesca,
due smaldoniani e due
de La Basilicata Possibile.
Allo stesso Smaldone an-
drebbe la presidenza del
Consiglio. Valutato posi-
tivamente l’esito della con-
sultazione con la propria
base elettorale, Smaldone
e Giuzio, hanno deciso di
accogliere la proposta del
candidato sindaco, con-
dividendone i principi
ispiratori.  “Mentre la de-
stra è ripiegata sulla divi-
sione delle poltrone (vedi
il caso giunta regionale
in attesa del ballottaggio
potentino)- si legge nel
documento condiviso - il
faro di questo nascente
gruppo è uno e uno sol-
tanto: il bene comune”.

No all’apparentamento formale, sì all’intesa politica per “sconfiggere le destre” con uno sguardo all’intera regione

“Maggioranza forte e coesa”
Centrosinistra a Potenza: tra Telesca, Smaldone e Giuzio c’è l’accordo per il ballottaggio

Nel documento
condiviso sono
oltre 10 i punti
per una nuova
città capoluogo

In alto da sinistra
Smaldone, Telesca e
Giuzio

I partiti del centrodestra confermano il supporto a Francesco Fanelli e l’asse con Bardi

“Sindaco espressione della Regione”
POTENZA - Nell’altro
fronte c’è il centrodestra
con Francesco Fanelli
che, sui social, commenta
in chiave critiva, l’intesa
raggiunta dai suoi av-
versari. “Finalmente cade
il velo. Al primo turno si
erano insultati e avevano
promesso che mai ci sa-
rebbe stato un apparen-
tamento. Oggi a un passo
dalla sconfitta tentano
disperatamente di met-
tersi insieme, a vincere
ci andiamo noi”, conclude
Fanelli. Tra le sette liste
che lo sostengono c’è
quella di Orgoglio lucano.
“Abbiamo scelto di so-

stenere con convinzione
la candidatura di Fran-
cesco Fanelli - si legge
nella nota dei rappre-
sentati della lista- perché
ne conosciamo le qualità
politiche, la grande mo-

ralità e soprattutto l’ener-
gia”. “Del resto - prose-
guono i referenti comu-
nali di Italia Viva, Dc di
Rotondi e Udc che hanno
dato vita alla lista - è evi-
dente che Fanelli rap-
presenta la vera e unica
alternativa a quel sistema
di potere che per oltre
30 anni ha amministrato
Potenza”. “Con la con-
sapevolezza di essere
l’unica coalizione com-

patto, la lista Orgoglio
lucano - La Vera Basilicata
considera fondamentale
consegnare alla città di
Potenza un sindaco
espressione della stessa
maggioranza che guiderà
per i prossimi 5 anni la
Regione” a guida Bardi.
“Leggendo alcuni punti
programmatici sottoscrit-
ti dal centrosinistra - si
legge invece in una nota
di tutti i segretari dei
partiti che sostegno di
Fanelli-  è chiaro che il
bene della città viene
svenduto. Noi siamo stati
sempre uniti, loro hanno
nascosto i simboli”.

Francesco Fanelli
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AMMINISTRATIVE 2024

Il “mister preferenze” Valicenti premiato con la delega da vicesindaco. Nell’esecutivo Puppio, Natale e Ponzio

Scanzano Jonico, Cariello non perde tempo
Giunta già pronta a una settimana dal voto

Pasquale Cariello nel
giorno della vittoria contro
Nicola Mangialardi

SCANZANO JONICO -
La città di Scanzano Jo-
nico prova a voltare pa-
gina. Dopo l’ennesimo
commissariamento, le
urne han-
no decreta-
to la vitto-
ria di Pa-
squale Ca-
riello, che
ha indossa-
to così di
nuovo la fa-
scia trico-
lore. La sua
esperienza
da sindaco
era durata
appena sei
mesi. Lo
scorso me-
se di gen-
naio, infat-
ti, il Consi-
glio comunale è stato
sciolto per le dimissioni
rassegnate dalla mag-
gioranza dei consiglieri
e a Scanzano Jonico è

così tornato il commis-
sario. Sembra passata
un’eternità, ma nel frat-
tempo, la comunità da
una settimana ha di nuo-

vo un’amministrazione.
Nelle scorse ore, Cariello,
ha nominato i suoi nuovi
compagni di viaggio.
Tratterà per sé le deleghe

al Bilancio, ai Lavori
Pubblici, ai Tributi, al
Patrimonio e all’Urba-
nistica. Per il resto, la
squadra di governo è

composta da Ugo Vali-
centi - il più suffragato
della tornata con 700
preferenze - vicesindaco
con delega al Turismo,

Pnrr, Innovazione, Mar-
keting territoriale, Le-
galità e Fauna selvatica,
Polizia locale; Francesco
Puppio, assessore al-
l’Ambiente, Agricoltura,
Decoro Urbano, Prote-
zione Civile e Randagi-
smo; Enza Natale, con
deleghe a Spettacolo,
Sociale, ProLoco, Asso-
ciazionismo, Sanità, Vo-
lontariato, Pari Oppor-
tunità; Maria Ponzio,
neo assessore alle Atti-
vità Produttive, al Com-
mercio, allo Sviluppo
economico. Estese al-
cune deleghe anche ai
consiglieri comunali
eletti l’8 e il 9 giugno
scorsi: Tonia Casulli -
Cultura e Istruzione;
Marzano Alberto - Sport
e Trasporto scolastico;
Alessandra Cospito - Po-
litiche Giovanili e Ci-
mitero; Pietro Di Leo -
Consorzio di Bonifica e
Territorio.
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I FATTI DEL GIORNO

La Uil programma le sfide future, dalla sanità al lavoro e pungola il governatore: “Si vari quanto prima l’esecutivo”

Mentre Bardi “nicchia” sulla nuova giunta
i sindacati guardano al futuro della Basilicata

A Matera l’incontro promosso dall’Associazione degli ex parlamentari lucani

Moro e Berlinguer, l’Italia del mancato 
compromesso e gli effetti sulla politica di oggi

A destra Moro e
Berlinguer

POTENZA- L’associazione degli ex
consiglieri regionali e parlamentari
di Basilicata ha organizzato un incontro
a Matera per domani ore 17,30 presso
l’hotel San Domenico per discutere e
presentare due volumi, il primo di
Claudio Signorile e Simona Colarizi,
il secondo di Giovanni Fasanella e
Corrado Incerti. Le due pubblicazioni
trattano di due avvenimenti stretta-
mente interconnessi tra loro, che

hanno costituito da oltre quaranta-
cinque anni un vero e proprio buco
nero per l’Italia. Si tratta del rapimento
e dell’uccisione del presidente della
Dc Aldo Moro e dell’attentato del se-
gretario del Pci Enrico Berlinguer.
Due episodi ai danni dei due protago-
nisti di quello che doveva essere il
“compromesso storico” ovvero l’atto
politico che doveva porre le basi per
il successivo ingresso del Partito co-

munista italiano, in stretta intesa
con la Democrazia cristiana, nel Go-
verno italiano. Di questi importanti
eventi ne parleranno gli autori Signorile
e Fasanella con autorevoli interlocutori

politici lucani, quali Salvatore Adduce,
Filippo Bubbico, Nicola Buccico, Co-
simo Latronico e Vincenzo Viti. Lo
rende noto il presidente della asso-
ciazione Aldo Michele Radice.

POTENZA - Intorno alle
priorità, lavoro e sanità,
la Uil di Basilicata aggiorna
la sua “mission” per essere,
da sindacato delle persone,
una “comunità”. Ne ha
discusso l’esecutivo con-
federale del sindacto lu-
cano in un incontro di
confronto e scambio di
idee tra i dirigenti della
confederazione, delle ca-
tegorie, dei servizi ed
enti/associazioni della Uil,
per riaffermare un impe-
gno costante sul territorio
lucano nella difesa dei la-
voratori, dei pensionati,
di quanti cercano il lavoro
“buono” (non precario),
degli “ultimi”. Durante la

riunione, alla luce della
situazione politica attuale
- che preoccupa la Uil a li-
vello regionale per il nuovo
rinvio nella nomina della
Giunta e dell’Ufficio di
presidenza del Consiglio
- è stato fatto il punto delle
vertenze in atto e delle
istanze che arrivano ogni
giorno nelle sedi sindacali
sul territorio. Un confronto
che sottolinea i ruiolo de-
terminante del sindacato
nelle proposte che riguar-
dano il mondo del lavoro
e rafforza la presenza con
importanti numeri nella
rappresentanza che co-
stantemente continua a
crescere. L’obiettivo co-

Vincenzo Tortorelli

mune è costruire un tes-
suto sociale solido e coeso,
dove ognuno possa, nella
legalità, sentirsi parte in-
tegrante di una comunità
che ascolta, protegge e

promuove i diritti di tutti.
“Il nostro impegno - so-
stiene Vincenzo Tortorelli,
segretario regionale - pro-
segue attraverso iniziative
concrete su temi impor-
tanti tra i quali la povertà,
la situazione economica
e sociale delle famiglie
lucane, spopolamento ed
evoluzione demografica
della Basilicata. Dopo il
rapporto di Banca Italia
sull’economia regionale -
continua il segretario -
anche quello dell’Istat
sull’occupazione conferma
che aumenta solo il lavoro
precario penalizzando gio-
vani e donne, mentre cam-
biano di poco le dinamiche

per l’ingresso. Nella ricerca
di un posto per la stra-
grande maggioranza dei
casi continua a prevalere
l’uso del cosiddetto canale
informale: ovvero rivolgersi
a parenti, amici e cono-
scenti. Un’ulteriore con-
ferma – afferma Tortorelli
– che i servizi pubblici
per l’impiego non funzio-
nano. Sulla sanità riba-
diamo la posizione assunta
con la UilFpl: serve un
Tavolo perché si torni al
confronto con i sindacati
e si proceda il più rapida-
mente possibile alla no-
mina della Giunta anche
per non privare la sanità
dell’assessore e quindi

del riferimento istituzio-
nale soprattutto per i pro-
blemi incalzanti, su tutti
le liste di attesa, e quelli
che riguardano il personale
sanitario”. Tortorelli ha
infine presentato l’evento
del prossimo del 28 giugno,
durante il quale al Centro
polifuzionale Caritas in
Tito, si terrà  il Consiglio
confederale regionale, al-
largato ai delegati e nel
quale si dialogherà con
la Uil nazionale, Banca
d’Italia, Istat, Diocesi e
Caritas diocesana “per co-
struire un futuro migliore
per la nostra regione”,
sottolinea concludendo
Tortorelli.

Se non ci vedi
sul digitale terrestre

La Nuova Tv
è Smart

Accedi allo store della tua Smart Tv
e scarica la App de “La Nuova Tv”

disponibile per Samsung, LG,
Google Play, Fire TV
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POTENZA - A causa di
una scopertura finan-
ziaria di circa 900mila
euro, Fp Cgil, Cisl Fp
e Uil Fpl denunciano
le difficoltà di chiusura
del bilancio di previ-
sione 2024 dell’Alsia.
Una situazione che met-
terebbe a serio rischio
i lavoratori dell’agen-
zia, che avanzano di-
verse spettanze, nonché
il regolare funziona-
mento dell’agenzia stes-
sa. Tutto ciò era stato
ampiamente previsto
dai sindacati che più
volte hanno denunciato
lo sbando che regna
nella gestione del-
l’Agenzia regionale per
lo sviluppo in agricol-
tura da parte del go-
verno regionale, a par-
tire dalla decisione di
trasferire in Alsia dei
dipendenti regionali
funzionalmente asse-
gnati all’agenzia in ba-
se alla previsione della
legge regionale del
2015. Una decisione
per di più consumata
senza il necessario con-
fronto e la necessaria
trattativa con le orga-
nizzazioni sindacali,
ancora una volta esclu-
se dalla condivisione
della situazione finan-
ziaria in cui versa l’Al-
sia, nonostante le rile-
vanti conseguenze sulle
sorti dell’Ente, sulle
attività istituzionali e
sul personale operante.
“Tenuto conto che al-
meno dal 2021 i trasfe-
rimenti regionali non
sono mai stati suffi-
cienti a coprire i costi
di funzionamento e del
personale, la Regione
Basilicata dovrebbe -
sostengono Giuliana

Scarano, Pino Bollet-
tino e Antonio Gugliel-
mi - farsi carico di tale
disavanzo. In caso con-
trario, potrebbero ve-
rificarsi seri problemi
di copertura delle spese
che potrebbero incide-
re sulla remunerazione
del personale, in par-
ticolare sulla corre-
sponsione dell’adegua-
mento contrattuale. Ol-
tre al danno la beffa.
Non solo questi lavo-
ratori sono stati trattati
come pacchi postali,
da caricare e scaricare
sul primo autobus in
transito in virtù di un
efficientamento ammi-
nistrativo vantato e, di
fatto, mai concretizzato

- come dimostrano i
conti di bilancio -, ma
si trovano oggi addi-
rittura nella situazione
di essere penalizzati
da un punto di vista
retributivo e di rico-
noscimento della pro-
pria professionalità.
Avendo sentore di que-
sta situazione, già nei
mesi passati - sottoli-
neano i tre segretari -
abbiamo chiesto diversi
incontri al presidente
della Regione Basili-
cata, Vito Bardi, tesi a
chiarire e a illustrare
lo stato dell’arte rela-
tivo al bilancio del-
l’agenzia al fine di in-
dividuare le necessarie
azioni volte a portare

a soluzione il problema.
Ma, al netto di un’au-
dizione consiliare ove
il personale, eviden-
ziando le criticità citate,
chiedeva quanto dovu-
to, e della conoscenza
di qualche assunzione
a contratto che ha se-
guito logiche ignare
anche nell’uso delle ri-

sorse utilizzate, non vi
è stato - attaccano Giu-
liana Scarano, Pino
Bollettino e Antonio
Guglielmi - alcuno sfor-
zo teso a garantire lo
sbandierato buon fun-
zionamento dell’agen-
zia e a mettere i lavo-
ratori in una condizio-
ne di equa e serena at-

tività lavorativa. Né vi
è stato alcun confronto
con le organizzazioni
sindacali da parte del
governo regionale e
della stessa agenzia.
Continuiamo a pensare
che la governance re-
gionale, in senso lato,
sia tema di tale impor-
tanza e complessità
che necessita di un
confronto reale ed ef-
fettivo con le parti so-
ciali e che scelte di
tale portata, che hanno
effetti anche su istituti
di natura contrattuale,
non possano e non deb-
bano mai sfuggire a
quel necessario con-
fronto democratico che
sempre dovrebbe gui-
dare chi ha responsa-
bilità di governo. Alla
luce di tali fatti, per-
tanto, considerato che
la situazione economi-
co-finanziaria venutasi
a creare negli ultimi
anni nell’Alsia, salvo
a cambiare rotta con i
fatti, non pare mostrare
alcuna prospettiva ro-
sea per l’Ente, chie-
diamo - è la posizione
che le tre sigle sinda-
cali condividono in una
nota congiunta - chia-
rezza sull’effettivo fu-
turo che si vuole dare
all’Alsia e ai suoi lavo-
ratori e sull’impegno
che si intende assu-
mere a mezzo delle
concrete azioni di bi-
lancio. Saremo al fian-
co dei nostri lavoratori
in tutte le iniziative di
mobilitazione e di as-
sistenza qualora - con-
cludono i vertici di Fp
Cgil, Cisl Fp e Uil Fpl -
non dovessero essere
intraprese le azioni ne-
cessarie”.

“La Regione ignora la crisi
dell’Alsia: mancano 900mila
euro per chiudere il bilancio”

Fp Cgil, Cisl Fp e Uil Fpl denunciano
le gravi criticità dell’agenzia: 

“A rischio il funzionamento dell’ente
e la retribuzione del personale, 

ma dal 2021 i trasferimenti regionali
- puntualmente - non sono 
sufficienti a coprire i costi”

Il no di Lombardi (Feneal Uil) alla riforma Calderoli

“Con l’Autonomia differenziata si
scava un’ulteriore frattura con il Nord”

POTENZA - “L’inizio
dell’iter parlamentare
del progetto di legge ri-
guardante l’autonomia
differenziata e i tempi
contingentati per il suo
via libera, non sono pro-
prio un buon presagio
per il nostro Paese”. Lo

dichiara il segretario
della Feneal Uil, Carmi-
ne Lombardi. “Si tratta
di una riforma - aggiunge
il sindacalista - che ri-
schia di scavare un’ul-
teriore profonda frattura
tra i diversi territori e
di accentuarne i divari,

fino ad arrivare vicino
alla “disgregazione” del
nostro già fragile Stato
nazionale, aumentando
le disuguaglianze sociali
e territoriali. Non ci pos-
siamo permettere che i
diritti di cittadinanza
siano garantiti a seconda
della zona geografica in
cui si nasce o si risiede.
Riforma - aggiunge il
segretario regionale -
che rischia di accentuare

il divario infrastrutturale
nel paese tra le regioni
più ricche rispetto a
quelle che hanno minori
risorse, soprattutto tra
le regioni del nord e del
sud. La Basilicata - so-
stiene Lombardi - rischia
di pagare un prezzo al-
tissimo vista l’atavica
carenza delle infrastrut-
ture che la contraddi-
stingue e a cui si ag-
giunge una totale man-

canza di programmazio-
ne di nuove opere pub-
bliche da realizzare. De-
nunciamo da tempo -
prosegue il sindacalista
- che non ci sia un’idea
di sviluppo infrastrut-
turale per la nostra re-
gione, infatti se esclu-
diamo la ferrovia Mate-
ra-Ferrandina e la pro-
gettazione dell’alta ve-
locità Taranto-Battipa-
glia, non annoveriamo

altre opere strategiche
che consentano alla Ba-
silicata di uscire dal-
l’isolamento in cui è re-
legata. Per tali motiva-
zioni- conclude Carmine
Lombardi - riteniamo
totalmente sbagliata la
riforma dell’autonomia
differenziata, in quanto
potrebbe svantaggiare
e togliere altre opportu-
nità alla nostra regione
che già vive in una si-
tuazione di grande dif-
ficoltà. Le infrastrutture,
infatti attraggono inve-
stimenti e opportunità,
di conseguenza questa
carenza rischia di mi-
nare il futuro della Ba-
silicata”.
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I FATTI DEL GIORNO

di ARTURO GIGLIO

POTENZA – Per le famiglie
lucane ancora un anno
(il 2023) che li ha visti
stringere la cinghia. La
fotografia del rapporto
della Banca d’Italia sul-
l’economia regionale evi-
denzia che il reddito di-
sponibile lordo delle fa-
miglie consumatrici lu-
cane è cresciuto del 5 per
cento a valori correnti ri-
spetto all’anno precedente,
beneficiando della ripresa
dell’occupazione ma il po-
tere d’acquisto, tuttavia,
ha continuato a risentire
dell’incremento dei prezzi
(in termini reali lo stesso
indicatore è diminuito
dello 0,3 per cento, con
un miglioramento negli
ultimi mesi dell’anno de-
rivante dal calo dell’infla-
zione). L’andamento in
Basilicata - precisano i
funzionari di Bankitalia -
è risultato, nella media
dell’anno, sostanzialmente
in linea rispetto a quanto
osservato per
l’intero Paese
(-0,5 per cento).
Nel corso del
2023 i consumi
in Basilicata,
come nel resto
del Paese, han-
no progressiva-
mente rallenta-
to, nonostante
il parziale re-
cupero del cli-
ma di fiducia
delle famiglie.
In dettaglio, la
spesa familiare
media mensile
è stata di poco
superiore a
2.200 euro (qua-
si 1.800 al netto
dei fitti figura-
tivi), inferiore in termini
equivalenti a quella ita-
liana del 17,8 per cento.
Nella media del 2023 la
Basilicata è stata la regione
con la minor inflazione,
con un divario con il resto
del Paese quantificabile
in 1,9 punti percentuali.
Sul dato hanno inciso an-
che le misure regionali
finanziate dalle compen-
sazioni ambientali per
l’attività estrattiva, che
hanno contribuito a ri-
durre il costo delle forni-
ture di gas a partire dagli
ultimi mesi del 2022. In
base alle stime dell’Os-
servatorio Findomestic,
gli acquisti di beni dure-
voli, che rappresentano
il 7,5 per cento della spesa,
sarebbero tornati a cre-
scere in termini reali, sep-
pure in misura minore
alla media nazionale, so-
stenuti anche dall’espan-
sione 2024 delle vendite
di automobili. Secondo i
dati dell’Associazione Na-
zionale Filiera Automo-
bilistica (Anfia) le imma-
tricolazioni di autovetture
sono cresciute del 5,5 per

87.000 figli per un importo
medio mensile di 170 euro
(circa 160 nella media ita-
liana). Il tasso complessivo
di adesione alla misura,
includendo cioè anche le
famiglie beneficiarie del-
l’RdC che ottenevano il
sussidio automaticamente,
è stato pari al 98 per cento
(93% nella media nazio-
nale).

LA RICCHEZZA 
DELLE FAMIGLIE
In base alle  stime ag-

giornate al 2022 (ultimo
anno disponibile) la ric-
chezza netta delle famiglie
lucane ammontava a circa
60 miliardi di euro; rispetto
all’anno precedente la ric-
chezza netta era diminuita
dell’1,8 per cento in termini
nominali, dopo tre anni
di crescita; a valori costanti
il calo è stato più marcato
(-10,1 per cento), per via
della forte pressione in-
flazionistica. La dinamica
negativa – spiegano i fun-
zionari di Bankitalia - è
principalmente ascrivibile

alla riduzione del valore
delle attività finanziare
che ha contraddistinto
il 2022, solo parzialmente
compensata dal lieve
recupero di quelle reali,
che avevano beneficiato
della crescita dei prezzi
delle abitazioni.

I PRESTITI 
ALLE FAMIGLIE
Nel corso del 2023 i

prestiti alle famiglie da
banche e società finan-
ziarie hanno rallentato,
risentendo soprattutto
del calo della domanda
di credito connesso con
l’aumento dei tassi di
interesse: a fine anno il
tasso di variazione sui
dodici mesi si è ridotto
all’1,1 per cento (dal 4,8
alla fine del 2022), con
un dato divenuto appena
negativo se si conside-
rano esclusivamente le
erogazioni da parte delle
banche. Sull’andamento
ha inciso principalmente
la decelerazione dei mu-
tui per l’acquisto di abi-
tazioni, il cui contributo
alla crescita si è atte-
nuato in misura consi-
stente; di contro, il cre-
dito al consumo ha con-
tinuato a sospingere la
dinamica dei prestiti
alle famiglie. Sulla base
dei dati provvisori, nei
primi tre mesi del 2024
i prestiti alle famiglie
hanno continuato a cre-
scere con intensità ana-
loga alla fine di dicembre
scorso. Nel corso del
2023 i debiti delle fami-
glie consumatrici lucane
in rapporto al reddito
disponibile si sono ridotti
rispetto al 2022, atte-
standosi al 34,4 per cento

(48,9 in Italia), per effetto
della maggiore crescita
del reddito nominale ri-
spetto a quella dell’inde-
bitamento.

Rdc, le nuove misure e gli esclusi dalla platea
POTENZA - Nei giorni
scorsi sono stati resi
noti i dati relativi alla
valutazione dell’impat-
to del reddito di citta-
dinanza e della pen-
sione di cittadinanza
nell’intero periodo, ov-
vero da aprile 2019 a
dicembre 2023. Ne
emerge un quadro che
Alleanza contro la Po-
vertà aveva evidenziato.
Innanzitutto, secondo
i dati Inps, durante il
periodo di crisi pan-
demica, quindi nel
biennio 2020-2021, il
Rdc ha consentito la
fuoriuscita di circa 450
mila famiglie dalla con-
dizione di povertà (cir-
ca 300mila nel 2022).
Un numero importante
ma non sufficiente, vi-
sto che – sempre se-
condo quanto riferito
dal ministero del La-
voro – nel 2021 solo il
38% delle famiglie in
povertà assoluta ne
hanno beneficiato. Vie-
ne quindi messa in
evidenza, nella rela-
zione del comitato, la
mancata copertura di
un rilevante numero
di famiglie povere, co-
me più volte sottoli-
neato dall’Alleanza nei
suoi documenti. Con-
dividiamo quindi la
prima raccomandazio-
ne del comitato di “ap-
profondire le caratte-
ristiche della mancata
partecipazione di una
quota significativa del-

le persone povere alle
misure”, ma soprattut-
to chiediamo di appro-
fondire la medesima
questione in relazione
alle misure oggi vigen-
ti: esse stanno infatti
lasciando fuori una fet-
ta troppo grande di
persone e famiglie che
hanno invece bisogno
di essere sostenute,
soprattutto per la forte
pressione dell’inflazio-
ne. Per quanto riguarda
le altre raccomanda-
zioni formulate dal co-
mitato scientifico per
la valutazione del red-
dito di cittadinanza,
“le condividiamo in
larga parte in quanto
in linea con quelle for-
mulate e diffuse, tra-
mite il nostro comitato
tecnico. Primo: l’ag-
giornamento della so-
glia del reddito annuale
di 6mila euro all’infla-
zione; secondo: la ne-
cessità di integrare il
sussidio con misure
personalizzate attra-
verso una valutazione
multidimensionale dei
nuclei familiari e la ri-
modulazione della sca-
la di equivalenza; terzo:
la sinergia con gli attori
del terzo settore, per
la realizzazione di ini-
ziative che facilitino
la partecipazione alle
misure e la promozione
di servizi adeguati;
quarto: il potenziamen-
to di politiche attive
del lavoro. (A.GI.)

Il 2023 delle famiglie lucane:
migliora il reddito lordo

ma aumentano anche i prezzi

I consumi in
Basilicata, come

nel resto del
Paese, hanno

progressivamente
rallentato,

nonostante il
parziale recupero

del clima di
fiducia. Poco
meno di 5.200 

i nuclei che
hanno percepito

il reddito di
cittadinanza

cento rispetto all’anno
precedente (di quasi un
quinto in Italia.

LE MISURE 
DI SOSTEGNO 
ALLE FAMIGLIE
In Basilicata i nuclei

che hanno percepito il
reddito di cittadinanza
(RdC) a dicembre 2023
erano pari in base ai dati
dell’Inps a poco meno di
5.200, il 2,2 per cento di
quelli residenti in regione,
per un importo medio di
circa 554 euro (602 euro
per l’Italia). La quota delle
famiglie beneficiarie di
pensione di cittadinanza
(PdC) è risultata invece
pari allo 0,4 per cento. Il
numero di famiglie per-
cettrici dell’RdC, già in
calo anche per effetto
della ripresa occupazio-
nale post-pandemica, si è
ulteriormente ridotto a
partire dal mese di agosto
dello scorso anno, quando
per disposizione di legge
solo i nuclei con compo-
nenti minorenni, con al-
meno 60 anni di età, con
disabilità o in carico ai
servizi sociali territoriali

hanno continuato a rice-
vere le mensilità succes-
sive alla settima. Nel 2024
l’RdC e la PdC sono stati
sostituiti dall’assegno di
inclusione (AdI) quale
principale misura di con-
trasto della povertà; agli
individui in condizione
di difficoltà economica ri-
tenuti occupabili è rivolta
invece un’indennità di du-

rata limitata volta ad age-
volarne l’impiego, il Sup-
porto per la formazione e
il lavoro. Nel corso del
2023 l’assegno unico uni-

versale è stato corrisposto
su richiesta a quasi 53.900
famiglie lucane per alme-
no una mensilità; i paga-
menti hanno riguardato
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“Dal 15 luglio a Lauria
entrerà in servizio
un endocrinologo”

Il distretto
della Salute
di Lauria

POTENZA - Nei giorni
scorsi il tribunale dei diritti
del malato di Lauria e l’as-
sociazione Diabetici Fand
“Tre Valli” hanno denun-
ciato una presunta grave
situazione che riguarda i
cittadini dell’area Sud e
che farebbe riferimento
alla mancanza di medici
ambulatoriali di Diabeto-
logia ed Endocrinologia.
Il direttore generale della
Asp Basilicata, Antonello
Maraldo, che segue da tem-
po la situazione e che nei
mesi scorsi, con l’intera
direzione strategica, si è

due diabetologi, tanto che
hanno scritto alla direzione
generale invocando la pos-
sibilità che uno dei due
diabetologi potesse soppe-
rire alla vacatio temporanea.
La Asp, ha fatto tutte le ve-
rifiche necessarie per ac-
certare la possibilità di di-
slocare uno dei due pro-
fessionisti su Lauria. Al
momento solo un endocri-
nologo ha accettato l’inca-
rico ed inizierà a lavorare
dal 15 luglio. In ogni caso
a Tdm e associazione viene
comunicato che uno dei
due medici in servizio a
Lagonegro fino a metà
luglio si sarebbe occupato
solo del recupero delle
agende del medico in ma-
lattia. L’altra endocrinolo-
ga-diabetologa sarà di nuovo
in Asp nei prossimi giorni
e anche lei nella fase iniziale
si occuperà del recupero
delle prestazioni non ero-
gate dal medico assente.
L’ultimo confronto con le
due associazioni risale a
qualche giorno fa e si è
concluso con le rassicura-
zioni da parte della Asp e il
loro apprezzamento degli
sforzi messi in campo”.

Le foto documentano ciò che si nasconde dietro la filiera dei kiwi

Sfruttamento nei campi, a Rionero si inaugura
questo pomeriggio la mostra di Stefania Prandi

RIONERO - Questo po-
meriggio a Rionero in
Vulture presso la sede
di Visioni Urbane, alle
18 si inaugura la mostra
“Oro Verde – Il sapore
amaro del Kiwi” alla pre-
senza dell’autrice, la gior-
nalista e fotografa Stefa-
nia Prandi. L’iniziativa è
finanziata con le risorse
del progetto Sai promosso
dalla Provincia di Potenza
e gestito da Arci Basilicata
e il consorzio Officine
Sociali. Oro verde è una
mostra che nasce dal-
l’inchiesta realizzata tra
il 2021 e il 2022 dalle
giornaliste Stefania Pran-
di, Francesca Cicculli,
Kusum Arora e Charlotte
Aagaard, finanziata dal
Journalismfund Europe
e pubblicata su testate
nazionali, come IrpiMe-
dia, il Manifesto, Inter-
nazionale, e internazio-
nali come El Pais, Al Ja-
zeera, The Wire, Taz,
Danwatch, VoxEurope.
Le foto di Stefania Prandi
ripercorrono le tappe del
viaggio di ricerca tra
l’Agro Pontino, in pro-
vincia di Latina e il Pun-
jab, Stato indiano che
confina a sud con il Ra-
jasthan dove c’è la capitale
Delhi, e a est con il Paki-
stan. L’inchiesta ha in-
dagato lo sfruttamento
dei lavoratori indiani che
si nasconde dietro la fi-
liera dei kiwi. L’Italia,
con 320 mila tonnellate
esportate in 50 Paesi, per
un fatturato di oltre 400
milioni di euro, è il prin-
cipale produttore europeo
di kiwi e il terzo al mondo
dopo Cina e Nuova Ze-

nito, il presidente di Arci
Basilicata Paolo Pesacane
e il presidente di Visioni
Urbane Donato Pitoia.
Questa iniziativa rientra
nel programma “migrA-
zioni 2024” organizzato
dalla fondazione Città
della Pace per i Bambini
Basilicata che si propone
di celebrare la “giornata
mondiale del rifugiato”
nell’ambito delle attività
di accoglienza dei progetti
Sai con mostre fotogra-
fiche, documentari, eventi
culturali e sportivi.

Montemurro, Di Leo subito al lavoro
Nominati assessori i più suffragati: 

Liuzzi sarà anche vicesindaco

MONTEMURRO - Tra i
52 Comuni che hanno
partecipato alla tornata
elettorale dell’8 e del 9
giugno scorsi c’era an-
che Montemurro,  La
sfida tra il sindaco uscen-
te Senatro Di Leo e lo
sfidante Michele Mac-
chia è stata vinta dal
primo con 484 voti e il
63,52 per cento dei con-
sensi. Il candidato di
“Montemurro cambia”,
invece, ha collezionato
278 preferenze, ferman-
dosi al 36,48 per cento.
Montemurro è stato il
comune con la più bassa
affluenza della tornata,
appena il 30,47 per cento
degli elettori si è infatti
recato alle urne. Nei
giorni scorsi, Di Leo, al

terzo mandato conse-
cutivo, ha nominato i
due assessori che lo af-
fiancheranno nei pros-
simi cinque anni. Con-
fermata assessore Nadia
Lobosco, nominato vi-
cesindaco Domenican-
tonio Liuzzi. Entrambi
hanno praticamente do-
minato la contesa, an-
dando addirittura in tri-
pla cifra - 112 preferenze
per Liuzzi e 102 per Lo-
bosco -. Al classe ‘94
sono state attribuite le
deleghe allo Sport, al-
l’Ambiente, all’Edilizia
Privata e alle Politiche
Giovanili. La 35enne,
invece, si occuperà di
Politiche Sociali, Pub-
blica Istruzione, Cultura
e Spettacolo.

La nuova
giunta
comunale
di Monte-
murro, al
centro il
sindaco
rieletto
Senatro Di
Leo

Carenza di medici ambulatoriali nel
Lagonegrese, l’Asp replica all’associazione

Diabetici Fand: “Tdm e Tre Valli erano 
a conoscenza del problema 

e delle soluzioni messe in campo”

landa. La prima regione
del nostro Paese dove si
coltiva la «bacca verde»
è il Lazio. Globalmente,
un terzo di tutti i kiwi
commerciati nella grande
distribuzione viene dalla
multinazionale Zespri.
Dalla provincia di Latina
arriva una buona parte
della frutta venduta con
il marchio neozelandese
(il 10%). Un mercato gi-
gantesco, che solo in
Italia conta quasi 3 mila
ettari di campi, centinaia
di produttori e migliaia
di braccianti. Oltre al-
l’autrice delle fotografie
parteciperanno all’inau-
gurazione ospiti del pro-
getto Sai, il sindaco di
Rionero in Vulture Mario
Di Nitto, la consigliera
di parità della Provincia
di Potenza Simona Bo-

impegnato a cercare solu-
zione più efficace assieme
anche al direttore del di-
stretto della Salute di Lauria,
Alberto Dattola, ammette
le difficoltà nel reperimento
di professionisti della branca
diabetologica ed endocri-
nologica, ma precisa che
l’Asp sta mettendo in campo
tutti gli sforzi necessari af-
finché sia garantita la pre-
senza di più professionisti
nell’area del lagonegrese-
lauriota. Ripercorrendo le
fasi di ciò che è accaduto
nelle scorse settimane, la
Asp ritiene che siano fuori

misura le dichiarazioni del
TdM che, sin dal primo
istante, è stato informato
della situazione corrente.
“Nello specifico, è stato
reso noto alle due associa-
zioni che nel mese maggio
l’endocrinologo e diabeto-
logo in servizio a Lauria è
stato costretto ad assentarsi
per motivi di salute. A se-
guito di un confronto con
il direttore del distretto, il
tribunale dei diritti del ma-
lato - sostiene Maraldo -
era a conoscenza delle im-
minenti assunzioni da parte
dell’Azienda Sanitaria di
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MATERA - Grande suc-
cesso per la seconda edi-
zione de “i Passi di Matera”,
la manifestazione nata
con l’obiettivo di aiutare i
bambini e le bambine me-
no fortunati che affrontano,
con i loro genitori, il diffi-
cile percorso della malattia
oncologica. È con questo
traguardo che si è tenuta
ieri la camminata benefica,
con tappe di Silent Fitness,
nata per supportare le at-
tività di Apleti, associa-
zione che opera presso
l’Oncoematologia Pedia-
trica del Policlinico di
Bari. L’evento finanzierà
il Progetto di Ricerca
Scientifica per l’avvio degli
“Studi di Fase 1” con ac-
creditamento all’Aifa
(Agenzia Italiana del Far-
maco) in Oncoematologia
Pediatrica del Policlinico
di Bari. È possibile donare
fino a domenica 23 giugno
sul sito www.ipassidima-
tera.it. Organizzata e pro-
mossa, con il patrocinio
della città di Matera, dalla
Palestra Light Energy in
collaborazione con Atomic,
Acquaword, Athletic Club,
Pilatestudio, Let’s Dance
Company e Wellness Li-
beri di Muoversi, Free
Body e Gold’s Gym Kokka,
la camminata ha coinvolto
la cittadina in un’atmosfera
festosa che ha portato a
spasso tantissimi parte-

Alcuni momenti dell’evento. Ospite d’eccezione Jill Cooper

400 i partecipanti alle attività di silent
fitness che hanno permesso di raccogliere

24mila euro per supportare Apleti

cipanti, e ha permesso di
raccogliere 24mila euro,
già donati ad Apleti. Ospite
di eccezione Jill Cooper,
personal trainer, condut-
trice televisiva statunitense
naturalizzata italiana, fa-

mosa per aver ideato il ri-
voluzionario metodo di
allenamento Super Jump,
che ha guidato con la sua
carica di energia i parte-
cipanti, durante tutto il
percorso. Divertente e

adatta a tutte le età, la
camminata benefica è
stata organizzata con un
percorso alternato a tappe
dedicate a brevi attività
di Silent Fitness tra le
quali aerobica, fitness e

danze. Nell’ultima tappa
de “I Passi di Matera”, Jill
Cooper ha personalmente
tenuto una speciale ses-
sione di fitness con l’en-
tusiasmo che l’ha resa ce-
lebre in tutto il mondo.

Novità della seconda edi-
zione la ride di spinning
outdoor e le sessioni di
postural pilates e social
dance. Ma non solo: a cor-
redo, nel Parco del Castello,
sono state tante le attività
ludiche per i più piccoli,
come la Pet Therapy e gli
spettacoli di cosplay. “Sia-
mo orgogliosi dei nostri
concittadini che anche
per l’edizione di quest’anno
hanno dimostrato entu-
siasmo nel partecipare a
questa camminata bene-
fica, un percorso di cuore
per dimostrare vicinanza
e sostegno ad Apleti - ha
dichiarato Luciano Nico-
letti, motore e anima di
Light Energy -. Un successo
della solidarietà a favore
dei più piccoli e delle più
piccole che affrontano con
i loro genitori un cammino
difficile quale quello della
malattia oncologica - ha
concluso -, e questo non
può che darci carica, forza
ed entusiasmo per orga-
nizzare l’edizione 2025”.

Grande successo per la seconda edizione della camminata benefica “i Passi di Matera”

Un’atmosfera festosa a sostegno
dei bambini oncologici e delle famiglie

Al via da domani la residenza artistica a Stigliano

Tredici giorni tra antiche tradizioni
per interpretare il tema del grano

La locandina dela residenza
“Il tempo del grano”, che
sarà inaugurata domani

STIGLIANO - Tredici
giorni di vita comuni-
taria, da domani fino
al 29 giugno, presso il
comune della collina
materana per affronta-
re, secondo le proprie
inclinazioni artistiche
e specifiche idee pro-
gettuali, il tema del
grano. L’Amministra-
zione Comunale di Sti-
gliano in collaborazione
con il gruppo del Pnrr
Tech4you dell’Univer-
sità degli Studi della
Basilicata, ha organiz-
zato la residenza arti-
stica “Il tempo del gra-
no”, curata dai docenti
e ricercatori Unibas
prof.ssa Mariadelaide
Cuozzo, storica dell’ar-
te, prof. Francesco Ma-
rano, antropologo,
dott.ssa Vita Santoro,
antropologa, con la col-
laborazione organizza-
tiva della dott.ssa Mi-
lena Ferrandina. La re-
sidenza rientra anche
nel programma inter-
nazionale “The Tent
Residency Project”. Una
residenza artistica è
uno spazio creativo che
offre all’artista l’oppor-
tunità di entrare in con-
tatto con esperienze,
culture e modi di fare

arte diversi; è uno spa-
zio in cui la ricerca
personale e quella col-
lettiva si intersecano
favorendo momenti di
condivisione comuni-
taria. Stigliano rientra
ancora una volta tra le
mete prescelte affinché
tale processo creativo
e sociale possa pren-
dere vita. Al bando han-

no partecipato nume-
rosi artisti e artiste fra
i quali i curatori hanno
selezionato, in base al
curriculum e ai posti
disponibili, i 6 che pren-
deranno parte alla re-
sidenza dando una pro-
pria interpretazione al
tema del grano. Il tema
costituisce una pecu-
liarità del territorio di

Stigliano, un piccolo
paese rinomato per
aver dato luogo a resi-
denze artistiche pro-
poste nel corso degli
anni dall’associazione

“Appartengo” con esiti
visibili e fruibili, ancora
oggi, nei numerosi mu-
rales dipinti sulle fac-
ciate delle case, costi-
tuenti un percorso in-
teressante di arte pub-
blica che riqualifica e
rigenera i luoghi. Que-
sta volta gli artisti po-
tranno utilizzare per
le proprie opere svariati
materiali che vanno
dal legno al ferro e alla
pietra, dalla ceramica
alla cartapesta, dalla
fotografia al video, dalla
performance al sound

design. Avranno modo
di nutrirsi della koinè
culturale del luogo, co-
nosceranno tradizioni,
canti e musiche popo-
lari che celebravano le
mietitura, visiteranno
musei, mulini e aziende
produttrici di grano,
lasciandosi così libe-
ramente ispirare per
creare opere site spe-
cific uniche e irripetibili
che resteranno in per-
manenza patrimonio
degli abitanti del luogo
che ospita la residen-
za.

Matera nel cuore, Aldo Buonsanti
è il nuovo responsabile Urbanistica
MATERA - L’ingegnere materano
Aldo Buonsanti è il nuovo re-
sponsabile “Urbanistica” per “Ma-
tera nel cuore”. Ad annunciarlo
è il presidente Giovanni Angelino.
“Ringrazio Giovanni Angelino
per la fiducia nei miei confronti -
ha dichiarato Aldo Buonsanti -.
Ho accettato con grande entusia-
smo la sua proposta perché credo
nella buona politica che sta por-
tando avanti Matera nel cuore e

metterò a disposizione la mia
esperienza professionale nel set-
tore in cui mi ha delegato”. “L’in-
gresso di Aldo Buonsanti - ha di-
chiarato Giovanni Angelino - con-
ferma la bontà del nostro progetto
politico. Matera nel cuore nasce
per dare voce ai materani e sono
convinto che l’ingegnere Buon-
santi riuscirà a svolgere nel mi-
gliore dei modi il ruolo che gli è
stato affidato”.
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Contattaci per forniture di moduli
fotovoltaici, inverter da 3 e 6 Kw,

sistemi di accumulo.
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MATERA - Si chiude a
Matera domani alle 20:30
in piazza San Giovanni,
con lo spettacolo dei
Deproducers, “Botanica”
la rassegna delle arti e
dell’ambiente “Rizoma-
tica. Nuove forme di
coesistenza”, organizzata
dalla Fondazione Matera
Basilicata 2019 e curata
da Imma Tralli e Roberto
Pontecorvo di Marea Art
Project, con il patrocinio
dei Comuni di Matera,
Moliterno e
Pisticci,
che ha at-
traversato
fra aprile e
giugno i tre
comuni lu-
cani con re-
sidenze ar-
tistiche,
spettacoli,
proiezioni
e incontri. Attraverso
“Botanica”, i Deprodu-
cers ci condurranno in
un paesaggio musicale
inedito dove temi musi-
cali e videoproiezioni
originali racconteranno
la magia del mondo ve-
getale e la sua impor-
tanza per la nostra stessa
sopravvivenza, grazie al-
la consulenza scientifica
nella realizzazione dei
testi del professore Ste-
fano Mancuso, ricerca-
tore botanico di livello
internazionale, tra le
massime autorità mon-
diali nel campo della
neurobiologia vegetale
e autore di oltre 250
pubblicazioni scientifi-
che sulla fisiologia e
sul comportamento delle
piante. La formazione
live a Matera sarà com-
posta da alcuni tra i più
autorevoli artisti della
scena musicale italiana,
accompagnati dalla voce
narrante del filosofo del-
la scienza, evoluzionista
e saggista Telmo Pievani:
Vittorio Cosma alle ta-
stiere, Riccardo Sinigal-
lia, voce e chitarra, Laura
Arzilli al basso, Roberto
Angelini alla chitarra,
Simone Filippi alla bat-
teria. Insieme daranno
voce e respiro alle piante,
alle gocce di pioggia
che cadono sulle foglie
o sugli animali che po-
polano le foreste, po-
nendo l’attenzione su
titoli illuminanti e ur-
genti che dall’importan-
za del Pianeta verde e
delle Radici arrivano a
parlare di tematiche co-
me il Disboscamento. Lo
spettacolo “Botanica” è
prodotto da Aboca, testo

disponibile nell’omoni-
mo volume a stampa,
scritto da Stefano Man-
cuso, Edizioni Aboca,
mentre i contenuti in-
tegrali dello spettacolo
a cura dei Deproducers
(musiche e racconto-
immagini escluse) sono
prodotti e pubblicati da
Ala Bianca su supporto
Cd-Vinile. L’accesso allo
spettacolo è libero e gra-
tuito.

Uno spettacolo tra musica e scienza
racconta la magia della natura

Arriva “Botanica” dei Deproducers

A destra la locandina, in
basso i Deproducers

teciperanno in rappre-
sentanza della Basili-
cata, in veste di giurati
alla 54ª edizione del
Giffoni Film Festival
sono Elisa Dilucca
(scuola media Ferran-
dina); Frida Triunfo
(scuola media Miglio-
nico); Letizia Pia Sirago
(scuola media Bernal-
da); Elisabetta Pia Ce-
tera (scuola media Mon-
tescaglioso); Elena
Chietera
(scuola
media Bra-
mante
“Piazza De-
gli Olmi”
Matera);
Maria Di-
letta Pro-
vinzano (scuola media
Pomarico) per la se-
zione Generator +13.
Mentre per la sezione
Generator +16 i giurati
sono Giorgia Lammino
(Iis C. Levi di Tricarico
con sede ad Irsina);
Ilaria Rucireta (Iis di
Bernalda-Ferrandina).
A questi ragazzi si uni-
ranno circa 15 giurati
di qualità richiamati
direttamente dal Festi-

val campano per essersi
distinti nelle edizioni
precedenti. È prevista
la possibilità di parte-
cipare per un giorno
alla rassegna cinema-
tografica nella località
giffonese. L’iniziativa
è sostenuta dall’Agi-
scuola Nazionale, Mi-
bact, Ministero del-
l’Istruzione e del Merito,
Regione Basilicata, Uf-
ficio Scolastico Provin-

ciale e Re-
gionale,
Fondazio-
ne Matera
2019. La
direzione
del Ct “N.
Andrisa-
ni” deside-

ra ringraziare tutti i
ragazzi partecipanti al-
l’iniziativa, i docenti e
i dirigenti scolastici;
la moderatrice del Ctna.
Lucia Laterza, i colla-
boratori Dr. Michele
Marchitelli e Dr. Luigi
Morano; tutta l’orga-
nizzazione del Giffoni
Experience, Nunzio Ni-
cola Disabato e il di-
rettore artistico Giu-
seppe Disabato.

A Montescaglioso la rassegna per selezionare i giurati lucani

“Vivere il cinema tra sogno e realtà”
pronti per il Giffoni Film Festival

Al via il premio artistico letterario
“Le Passioni di Camillo e Giuseppe”
PALAZZO SAN GERVA-
SIO - La Pinacoteca e
Biblioteca Camillo d’Er-
rico e la Biblioteca Co-
munale “Joseph and Ma-
ry Agostine” con il pa-
trocinio del Comune di
Palazzo San Gervasio
bandiscono la prima edi-
zione del Premio Arti-
stico-
Lettera-
rio “Le
Passio-
ni di
Camil-
lo e
Giusep-
pe” de-
dicato
ai due
donato-
ri palaz-
zesi Ca-
millo
d’Erri-
co e Jo-
seph
Agostine, al secolo Giu-
seppe Mucciante. Il pre-
mio è nato con l’intento
di far emergere le po-
tenzialità creative degli
artisti e segnalarle al-
l’attenzione della comu-
nità; lo stesso si articola
in quattro sezioni affe-
renti a due diverse aree
artistiche, quella lette-

raria e quella delle arti
figurative.

Gli organizzatori han-
no deciso di lasciare
ampio spazio alla crea-
tività degli artisti: difatti
il tema delle opere sarà
libero. Al premio possono
partecipare anche i mi-
norenni, previa autoriz-

zazio-
ne dei
genito-
ri.

Ci si
potrà
candi-
dare si-
no alle
ore 12
del 31
luglio
2024.
Le ceri-
monie
di pre-
miazio-
ne si

terranno presso la Pi-
nacoteca e Biblioteca
Camillo d’Errico sabato
10 agosto dalle ore 21.
Tutte le informazioni so-
no pubblicate all’indi-
rizzo: www.pinacoteca-
derrico.it/event/premio-
artistico-letterario-le-pas-
sioni-di-camillo-e-giusep-
pe/.

MONTESCAGLIOSO -
Il Cine Teatro “Nicola
Andrisani” di Monte-
scaglioso, diretto da
Nunzio Nicola Disaba-
to, per la ventunesima
volta ha dato vita alla
rassegna “Vivere il ci-
nema tra sogno e real-
tà”, iniziativa formativa
cinematografica di qua-
lità per ragazzi legata
al prestigioso Concorso
Giffoni Experience
(quest’ultima, nell’anno
2024, giungerà alla 54^
edizione). La rassegna,
iniziata nello scorso
autunno, si è recente-
mente conclusa con la
scelta dei partecipanti,
nonché giurati per l’edi-
zione 2024 del “Giffoni
Experience”. Sono stati
visionati tre film per
ogni sezione, ognuno
dei quali ha contenuto
tematiche di attualità
e di notevole spessore
educativo, frutto del-
l’attenta e consapevole
scelta di film da parte
degli addetti ai lavori,
guidati dal direttore
artistico Giuseppe Di-
sabato. I ragazzi che
dal 19 al 28 luglio  par-

11
CULTURA

SPETTACOLI

Lunedì 17 giugno 2024



SSeerr iiee   CC
Oltre a presentare il diesse De Vito verrà reso noto lo staff delle giovanili: Lolaico responsabile e Arleo dittì

Oggi si svelano i programmi
Patron Donato Macchia e l’ad Nicola Macchia in conferenza (in diretta su La Nuova Tv)

DORTMUND - L’errore, la rivalsa e la vittoria. Si può risssumere così
l’esordio dell’Italia di Spalletti agli Europei 2024 in corso di svolgimento
in Germania. A Dortmund esordio vincente ma con il brivido per gli
azzurri contro l’Albania in un Westfalenstadion pieno. Tanti tifosi
dell’Albania ma anche tanti italiani, tra questi anche un gruppo di tifosi
potentini sempre al seguito della nazionale con l’immancabile bandierone
tricolore e la scritta Potenza in bella evidenza proprio dove gli azzurri sono
andati in rete. Prima l’errore di Dimarco su fallo laterale che serve invo-
lontariamente e clamorosamente Bajrami che anticipa Bastoni e con un
fendente dal basso verso l’alto fredda Donnarumma dopo nemmeno
trenta secondi di gioco e fa cadere sugli Azzurri e su tutti i tifosi un

gavettone gelato. Dopo la “botta” però
l’Italia si riprende e comincia a macinare
gioco e creare occasioni, la prima con Pel-
legrini che esce di centimetri accanto al
palo, poi da un calcio d’angolo arriva la
zuccata di Bastoni che rimette le cose a
posto e va ad esultare sotto lo spicchio di
curva dove sono assiepati migliaia di sup-
porters italiani e già qui in “Eurovisione”
lo striscione “Potenza” fa bella mostra di
sé. Dopo una manciata di minuti la stoccata
di Barella che fa esplodere di nuovo di
gioia i tifosi italiani ribaltando il match da
0-1 a 2-1. Poi

le occasioni di Frattesi (palo) di Scamacca
(parata di Strakosha) e Pellegrini (di poco
a lato) non concretizzate strozzano in gola
il terzo urlo di gioia. Nella ripresa un po’ di
noia con l’Italia in controllo e solo un
brivido a tempo quasi scaduto quando
Manaj “brucia” un Calafiori fin lì perfetto,
ma sbatte addosso a Donnarumma che
conserva la preziosa vittoria. Potenza c’era,
anche a Dortmund, e ha portato anche
fortuna oltre che godersi la vittoria azzurra
all’esordio di questo Euro 2024.

di SALVATORE COLUCCI

POTENZA - Si può dire
che parte oggi ufficial-
mente la stagione 2024/25
del Potenza con la confe-
renza stampa di questa
mattina (alle 11 in diretta
su La Nuva tv, ndr) in cui
il club rossoblù andrà a
presentare alla
piazza il diesse,
Enzo De Vito, ol-
tre che l’organi-
gramma tecnico
del settore gio-
vanile. A parlare
saranno il presi-
dente Donato
Macchia e l’ad
Nicola Macchia,
che definiranno
le mosse delclub
per l’immediato
futuro tra obiet-
tivi stagionali e
quelli più a lungo
termine. I primi
tasselli sono stati
messi, ovvero di-
rettore sportivo e allena-
tore, rimane solo da defi-
nire gli staff. Infatti a
breve verranno ufficializ-
zati i collaboratori di mister
Pietro De Giorgio, ma solo
a contratto firmato.

SETTORE
GIOVANILE - Novità

per quanto riguarda il set-
tore giovanile. Il nuovo
responsabile del settore
giovanile sarà lo storico
capitano rossoblù Giu-
seppe Lolaico, già team
manager, mentre a su-
pervisionare le formazioni
giovanili sarà mister Pa-
squale Arleo che ricoprirà
il ruolo di direttore tecnico.
Definiti anche gli organici
delle formazioni under
con l’under 17 affidata a
Nicola Armiento, la under
15 a Sebastian Di Senso,
la under 14 a Massimo
Sabia e l’under 13 a Giulio
Mancusi. Ancora da defi-
nire invece la guida tecnica
della Primavera 3.

PRIMA SQUADRA -
Si lavora ovviamente an-
che con la prima squadra.
Attenzione alle voci che
circolano sul futuro di
Salvatore Caturano. La
società è stata chiara ed è
chiara: Salvatore Caturano
è un giocatore del Potenza.
Rimane chiaro che chi è
interessato all’attaccante
napoletano deve alzare il
telefono e chiamare. La
situazione attuale della
rosa è quella rappresentata
nei box a lato con i gioca-
tori sotto contratto e quelli
invece a scadenza con
cui sia De Vito che De
Giorgio faranno le dovute
valutazioni.

Europei 2024. Buona la prima per l’Italia
di Spalletti. Tifosi potentini al Westfalenstadion

Giocatori in scadenza

Giocatore Ruolo Situazione
ALASTRA Portiere fine contratto

HRISTOV Difensore fine prestito + opzione

MADDALONI Difensore fine contratto

HADZSIOSMANOVIC Esterno fine contratto

MARCHISANO Esterno fine prestito

PACE Esterno fine contratto

SPALTRO Esterno fine prestito

STEFFE’ Centrocampista fine contratto

CANDELLORI Centrocampista fine contratto

CASTORANI Centrocampista fine contratto

MAISTO Centrocampista fine prestito

VOLPE Trequartista fine contratto

Calciatori sotto contratto

Giocatore Ruolo Scadenza
CUCCHIETTI Portiere 2025

GASPARINI Portiere rientro prestito 2025

ARMINI Difensore 2025

CALVOSA Difensore rientro prestito 2025

SBRAGA Difensore 2025

VERRENGIA Difensore 2026

BURGIO Esterno 2025

PREZIOSO Centrocampista rientro prestito 2025

RICCARDI Centrocampista rientro prestito 2025

SAPORITI Centrocampista 2025

SCHIATTARELLA Centrocampista 2025

ASENCIO Attaccante 2025

CATURANO Attaccante 2025

DI GRAZIA Attaccante 2025

ROSSETTI Attaccante 2025
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di DONATO VALVANO

PICERNO - Non solo
Murano, Summa, Pagliai
e Santarcangelo. La gran-
de stagione di Matteo
Gilli (a destra, foto Az
Picerno) con la casacca
del Picerno ha riproposto
il difensore sotto la luce
dei riflettori, tant’è che
l’ex Gelbison ha diverse
richieste di mercato. Su
Gilli ci sarebbe il vivo
interesse dell’Avellino,
tanto che nelle scorse
ore ci sarebbe stato un
contatto telefonico tra
il direttore sportivo degli
irpini Giorgio Perinetti
e il direttore generale
dei lucani Vincenzo Gre-
co per capire se ci sa-
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Il direttore Pascale a caccia di rinforzi di categoria

Cmb, arrivano altri due addii
Dopo Mascia e Macchiarella, lasciano Fontela e Ramos

di VITO SACCO

SALANDRA - Dopo l’in-
gaggio del nuovo alle-
natore Massimiliano Ne-
ri, è ora il momento
degli addi in casa Cmb
Futsal Team.

Con due comunicati
apparsi sui canali social

del club biancazzurro,
la società ha annunciato
che Grecia Fontela (a
sinistra, foto Marinella
Pandolfi), Diletta Mac-
chiarella, Marika Mascia
e Deise Ramos (a destra,
foto Marinella Pan-
dolfi) non avrebbero più
fatto parte della squadra

nella prossima stagione
2024/25 in Serie A.

La peruviana Grecia
Fontela, proveniente dal
Psb Irpinia nel mercato
estivo, ha dato un forte
contributo alla causa del
Cmb per tutta la stagione,
segnando ben 14 reti.

Diletta Macchiarella
è arrivata a Salandra
dalla Lazio, nel mercato
invernale e si è subito
integrata nel gruppo.
Con grinta, entusiasmo
e sette reti in campionato,
è stata determinante per
il raggiungimento del-
l’obiettivo Serie A.

Marika Mascia, invece,
grazie alla sua esperienza
e qualità, ha dato una
grande mano in tutte le
sfide del percorso del
Cmb in Serie B, blin-
dando la porta per tutta
la stagione.

Infine, la brasiliana
Deise Ramos, arrivata
anche lei nella squadra
di Salandra nel mercato
invernale, ha contribuito
alla promozione del Cmb
in Serie A con la sua
forza e determinazione,
segnando tre reti.

Dopo gli addii, il di-
rettore sportivo Angelo
Pascale si metterà al la-
voro per portare in casa
Cmb Futsal Team i rin-
forzi per il campionato
di Serie A in accordo
con mister Neri.

IInniizz iiaatt iivvee
POTENZA - Il Bari si è
aggiudicato il 1° me-
morial “Piero Rinaldi“,
triangolare di calcio a
11 riserva-
to alle for-
mazioni
Under 15,
al quale
hanno par-
tecipato
anche la
Salernita-
na e la Rap-
presentati-
va Lnd Ba-
silicata.
L’evento,
organizza-
to dall’Aiac Basilicata
unitamente al Cr Lnd
Basilicata e all’Assopo-
tenza, si è tenuto presso
il campo di gioco del
Principe di Piemonte a
Potenza davanti ad un
folto pubblico. Presente
al triangolare una nu-
trita rappresentanza del
Cr Lnd Basilicata, tra

componenti del diret-
tivo e collaboratori, che
hanno voluto omaggiare
con la loro presenza la
figura dell’indimenti-
cato presidente ed ami-
co Piero Rinaldi scom-
parso, prematuramente,
tre anni fa. Al termine
dell’evento è toccato a
Giorgiana Rinaldi, mo-

glie di Piero, premiare
i protagonisti del 1° me-
morial “Piero Rinaldi”
alla presenza dei vertici
del Cr Lnd Basilicata,
dell’Aiac Basilicata e
di Roberto Rinaldi, figlio
dell’indimenticato pre-
sidente. Nel pomeriggio,
invece una sala gremita
ha fatto da degna cor-

nice al conferimento
della Panchina d’oro
“Piero Rinaldi“ tenutasi
presso il museo pro-
vinciale di Potenza. Al-
l’evento, organizzato
dall’Aiac di Basilicata,
sono intervenuti per-
sonalità del mondo dello
sport e del calcio che
hanno ricordato la fi-

gura dell’indimenticato
presidente del Cr Lnd
Basilicata scomparso,
prematuramente, tre

anni fa.
Nel corso
della mani-
festazione
sono stati
conferiti ri-
conosci-
menti ai
tecnici che
meglio si
sono messi
in eviden-
za nel cor-
so di que-
sta stagio-

ne sportiva e premi alla
carriera. Significativo
e emotivamente coin-
volgente è stato il “pen-
siero” che il presidente
del Cr Lnd Basilicata
Emilio Fittipaldi e il
consiglio direttivo han-
no consegnato a Geor-
giana Rinaldi, moglie
di Piero.

Doppio evento a Potenza in onore dell’ex presidente del Cr Basilicata

In memoria di Piero Rinaldi

rebbero le condizioni
per dare il via all’opera-
zione. Il Picerno vorreb-
be provare a non cedere
il difensore, che ha un
altro anno di contratto
con il club rossoblù, ma
i rapporti tra i lucani e i
biancoverdi sono più
che ottimi visto che han-
no concluso più di qual-
che operazione nel re-
cente passato. Da capire
anche la volontà del di-
fensore che dopo la re-
trocessione con la ma-
glia della Gelbison di
due stagioni fa, in Basi-
licata si è rilanciato alla
grande. Una volta messe
tutte le carte in tavola,
il Picerno provvederà
eventualmente ad assi-

curarsi un sostituto pri-
ma di dare il via libera
ad una cessione. Per
quel che riguarda le en-
trate, invece, il club ros-
soblù sta mettendo nel
mirino soprattutto under
di valore e di prospettiva
da assicurare al tecnico
Tomei che nei giorni
scorsi ha avuto un sum-
mit con lo stesso Greco
e con il responsabile
dell’area tecnica, Rober-
to Franzese per indivi-
duare i profili giusti alle
idee e alla filosofia cal-
cistica del tecnico pe-
scarese. L’obiettivo del
Picerno sarà poi quello
di trattenere tutti i big
con l’80% della rosa da
confermare.

Nelle scorse ore primo contatto tra il diesse biancoverde Perinetti e il direttore generale dei lucani Greco

Picerno, Gilli osservato speciale
Il difensore rossoblù piace all’Avellino che avrebbe chiesto informazioni al club lucano
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Gli amici di sempre e i parenti lo hanno ricordato nel torneo a lui dedicato

“Antonello è con noi”
Al PalaPergola di Potenza il 7° “Memorial Coviello”

di ANTONIO CROGLIA

POTENZA - E’ andato in
scena il “VII Memorial”,
dedicato all’indimenticato
Antonello Coviello, e ad
alzare l’ambito trofeo, è
stata la squadra Gialla,
che in una finalissima
tirata fino all’ultimo se-
condo, ha
avuto la me-
glio sulla
squadra Gri-
gia, battuta
di misura.
Come ogni
anno erano
presenti gli
amici di Ro-
ma, scesi in
campo con
la maglia
Grigia e
quindi bat-
tuti in finale.
Nella prima
semifinale la
squadra Gri-
gia si è im-
posta per 3
a 2 su quella
Azzurra,
mentre
nell’altra è
stata più lar-
ga la vittoria
(11 a 2) da
parte della
Gialla su
quella Verde
che si è poi
rifatta nella
finale per il
terzo e quar-
to posto con-
tro l’Azzurra
(4-2). Al di là
di quello che
è stato
l’evento
sportivo, è
stata come
sempre una
giornata al-
l’insegna del
ricordo di un
ragazzo “campione” sotto
tutti i punti di vista e non
è stato un caso che, durante
la premiazione, quando è
stato mandato un audio
di una sua vecchia inter-
vista, l’emozione sui volti
di tutti era più che visibile:

calcio a 5 con te e per te,
pensando già al prossimo
anno, con tutta la passione
che ci avresti messo tu.
Grazie Antonello, grazie
amico mio”. Gli fa eco
Anna, sorella di Antonello:
“Mi preme -ci ha detto- a
nome mio e della mia fa-
miglia, ringraziare tutti

per l’affetto
che ogni an-
no i suoi
amici, i no-
stri amici, ci
dimostrano
mantenen-
do sempre
vivo il ricor-
do di Anto-
nello, che
manca a tut-
ti. Grazie”. Il
titolo di ca-
pocannonie-
re è andato
a Bonanse-
gna, mentre
Ciccio Ga-
lasso è stato
eletto mi-
glior gioca-
tore, sua la
parata sul ri-
gore nella fi-
nale che ha

permesso al-
la sua squa-
dra di aggiu-
dicarsi il Me-
morial. Giu-
lio Lamac-
chia è stato
invece il mi-
glior portiere
ed ex equo,
come gioca-
tore rivelazio-
ne, Luca Do-
sio e Michele
Crisci, cono-
sciuto da tutti
come Bier-
hoff. Ricono-
scimento, per
la sua pre-
senza, all’ar-

bitro degli incontri, Daniele
Russo. Scambio poi di “ri-
cordi” tra la famiglia e gli
amici di Antonello.  Prima
dell’arrivederci al prossimo
anno, l’immancabile e com-
movente lettera di Raffele
Salvia.

“Quando hai la fortuna di
crescere con i valori del-
l’amicizia e dello sport, è
naturale portarti dentro
per sempre un amico e
uno sportivo che ci lascia
troppo presto. – ci ha detto
ancora commosso Davide

Gerardi- Il memorial per
Antonello non è solo l’ap-
puntamento annuale per
ricordarlo, giocando, tutti
insieme, in suo nome: è
sentirlo, continuare a sen-
tirlo. Sentirlo chiamare
palla, sentirlo richiamare

i compagni, vederlo fiero
e felice per un assist o un
gol, vederlo e sentirlo ridere
e prendere in giro tutti,
con il solito rispetto ma
con l’ironia di chi ha fatto
dell’amicizia e della fami-
glia i suoi principi di vita.

Grazie per l’amico e il
compagno di squadra che
sei stato, grazie perché ci
tieni sempre legati in tuo
nome, grazie perché non
smetti di farti sentire, mai.
Anche quest’anno -con-
clude- abbiamo giocato a
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ILMETEO
IN BASILICATA

POTENZA:  min  17°  -  max 28°

MATERA:   min  20°  -  max 33°

MATTINA POMERIGGIO SERA NOTTE

Temperature

Un campo di alte pressioni abbraccia la Regione garantendo tempo
stabile ed assolato ovunque. Nello specifico sull'Appennino cieli in
prevalenza sereni o poco nuvolosi per l'intera giornata, salvo la pre-
senza di qualche addensamento serale; su materano, litorale ionico
e litorale tirrenico cieli in prevalenza sereni o poco nuvolosi per l'in-
tera giornata. Venti deboli meridionali in attenuazione e in rotazione
ai quadranti sud-orientali; Zero termico nell'intorno di 4150 metri.

Sentite la necessità di sfruttare al meglio i
vostri risultati in completa privacy e vivrete
il piacere della casa a vostra disposizione. Il
lavoro svolto, l’acquisto di mobili e i miglio-
ramenti in casa sono all’ordine del giorno.

ArieteAriete
21 MARZO - 2O APRILE

I problemi che incontrate possono essere
alleviati rendendo il vostro quotidiano
meno complicato. Alla fine della giornata,
l’unica cosa da criticare è la vostra cattiva
gestione del tempo.

CancroCancro

Il vostro partner attraversa una fase di
crescita in termini di affermazione. Non
preoccupatevi di questo sviluppo. Se
riuscite a mostrarvi genuini, avrete tutte
le carte a vostro favore.

BilanciaBilancia
24 SETTEMBRE - 22 OTTOBRE

Una discussione avvenuta il mese scorso
torna ora alla ribalta. È ora di appro-
fondire le vicende con il vostro partner e
sistemare le cose per bene.

CapricornoCapricorno
21 DICEMBRE - 20 GENNAIO

Le vostre idee utopiche iniziano a
causare problemi. Ci vuole pazienza per
raggiungere i vostri obiettivi. Concen-
tratevi sui vostri sforzi a lungo termine,
per non necessitare del vostro partner.

GemelliGemelli
21 MAGGIO - 22 GIUGNO

Questo sarà un giorno pieno di energia.
Ci sono mille cose da fare. Rimanete
concentrati sull’essenziale per assicurarvi
di non dissiparvi troppo.

VergineVergine
24 AGOSTO - 23 SETTEMBRE

Non cercate di etichettare tutto. La logica
e i sentimenti non sempre vanno di pari
passo. Non avviate negoziati difficili. Sarete
in cerca di pace più di ogni altra cosa e
rischiate di non essere abbastanza profondi.

SagittarioSagittario

Il vostro bisogno d’indipendenza non si
concilia con i vostri legami affettivi. Non
esitate a concedervi un po’ di tempo per
voi stessi e di essere diplomatici
nell’esprimere le vostre esigenze personali.

PesciPesci

Oggi non sembra il giorno giusto per
dedicarvi alle vostre finanze. Cercate di
guardare da vicino la vostra vita affettiva.

ToroToro
21 APRILE - 20 MAGGIO

Non cercate di controllare la situazione.
Non andate contro-tendenza e
procedete sicuri, mantenendo
sott’occhio il vostro partner. Le vostre
paure sono infondate.

LeoneLeone

Una telefonata o un’e-mail vi sconvolge. Il
vostro bisogno di emozioni pure si
risveglia. Prendetevi tempo per riflettere
prima di avviare un processo che sarà
inarrestabile.

ScorpioneScorpione
23 OTTOBRE - 22 NOVEMBRE

Avrete conversazioni costruttive con le
persone a voi vicine. Non esitate a
chiedere loro consigli e ricordate che la
saggezza degli anziani potrebbe essere
utile anche a voi, finche saprete ascoltarli.

AcquarioAcquario
21 GENNAIO - 20 FEBBRAIO

OROSCOPO DEL GIORNO

21 FEBBRAIO - 20 MARZO

23 GIUGNO - 22 LUGLIO 23 LUGLIO - 23 AGOSTO

23 NOVEMBRE - 20 DICEMBRE

IN ROSSO LE FARMACIE DI TURNO

FARMACIE

POTENZA

MATERA

Blasone Piazza Don Bosco n° 18    0971/1941935

Capizzi Piazza Europa n° 12     0971/444822

Caputi Via Isca del Pioppo n° 4    0971/1561092

Diamante Via Pretoria n° 165      0971/22532

Figliola Via Pretoria n° 265      0971/24945

Gugliemi C.da Bucaletto pref. API 12       0971/69315

Iura Via Anzio n° 14       0971/45438

Macchia Romana Via Giovanni XXIII n°3     0971/441609

Mallamo Via Enrico Toti n° 9/13     0971/473447

Malvaccaro Via Danzi n°29       0971/44199

Mancinelli Via Pretoria n° 207       0971/21067

Marchesiello Corso Garibaldi n° 92        0971/21179

Mattia Corvino  Via Tirreno n° 3      0971/53430

Peluso Via Vaccaro n° 326       0971/54517

Perri Piazza Matteotti, n° 12        0971/21148

Salus Via Consolini n°7     0971/441997

Savino Via Petrarca n° 5      0971/25447

San Gerardo Viale del Basento n°16    0971/470552  

Trerotola Via  F.S. Nitti      0971/47283

Vicario Via del Gallitello n° 104   0971/1940057

Coniglio Snc Via AscanioPersio n° 48      0835/333911

D’Aria Claudio Via XX Settembre n° 77      0835/332282

D’Aria Giuseppina V. Nazionale n° 238       0835/261728

Dinnella Via Cappuccilli n° 72     0835/314308

Guerricchio Via Don Sturzo n° 55/A      0835/264428

Materana Via Mattei n° 76     0835/309098

Miraglia Via dei Pesci, n° 48    0835/1975468  

Montesano Via Cappellutti  n° 61      0835/335921

Motta Antonietta Via Dante n° 33     0835/382338

Motta Silvia Via Ridola n° 16     0835/333341

Motta U. Ter. Via Nazionale  n° 120      0835/385632

Passarelli Via Annunziatella n° 76      0835/332752

Romeo  Via P. Vena n° 3/Bis      0835/333901

San Giuseppe Via la Martella n°33    0835/4050021

Uva Motta Snc Via Gravina n° 40      0835/264331

Vezzoso Via Lucania n° 289       0835/310004

Vivaldi Snc Piazzetta Vivaldi n° 29     0835/1654461

I VOSTRI AUGURI
INVIATE TESTO E FOTO 

all’indirizzo e-mail
poligrafici@lanuovadelsud.it

e verranno pubblicati in questa pagina

Sindaci, sindacati e associazioni da tempo ne denunciano lo smantellamento. L’unica risposta: la Pulvirenti commissaria... E ora si parte con gli annunci

Bardi rianima il Crob che ha distrutto
Dal governatore messaggio ai lucani su obiettivi e strategie per l’Oncologico. Ma dimentica che da un anno è senza Dg

“Viva il Viviani”, tutto pronto
per la grande notte della festa 
rossoblù tra sport, musica e...

Presentato dal
club del leone
rampante
l’evento di 
gala di sabato
prossimo con la
partecipazione
di Al Bano come
special guest

A PAGINA 3

Istat, redditi in leggera crescita
Ma una famiglia lucana su tre 
è vicina alla soglia di povertà

La fotografia dell’istituto. A PAGINA 2

La Perla del Tirreno fa i conti con le “cicatrici” lasciate dal maltempo

Maratea ostaggio di fango e detriti:
“Il governo ci aiuti come in Emilia”

Maratea, i danni del maltempo. A PAG. 5

“Sulle liste di attesa 
soltanto uno spot”

A sinistra
la presenta-
zione
della serata,
a destra
il rendering
del palco
che sarà
montato
sul sintetico
del Viviani

Verso il 29 giugno

Melfi, sindacati
pronti al
confronto 
con Stellantis:
“Chiederemo
l’aumento della
produzione”

A PAGINA 7

Nel corso della serata, in diretta
su La Nuova Tv, saranno 
svelate le divise della prossima
stagione e verrà lanciata la
campagna abbonamenti

Biblioteca Stigliani a rischio chiusura
Materani 
di nuovo 
in piazza: 
“La Regione
non destina le
risorse dovute
Così si chiude”

A PAGINA 15
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SABATO 17 GIUGNO 2023

di GIULIANA PIA SCARANO*

  ono mesi che come Cgil chie-
diamo conto alla Regione
Basilicata del piano di rientro

delle liste di attesa a fronte di
quello che è il problema che assilla
i lucani che non trovano risposte
adeguate ai loro bisogni di (...)

CONTINUA A PAGINA 6

SLettera ai lucani: “Nella
sanità anche cose che non
vanno”. Infatti medici,
anestesisti e ricercatori
scappano. E poveri lucani

UN ANNO FA...I VOSTRI AUGURI

19 GIUGNO 2024

Annunciamo,
con gioia,

il matrimonio
di nostra figli

Floriana 
con Diego

Lucia Coviello 
e Franco Messina
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